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Recursos vão beneficiar 1,6 mil juticultores e 
extrativistas de 16 municípios amazonenses, 
mantendo as cadeias de produção

Governador Wilson 
Lima paga R$ 3,2 
mi em subvenções 
da juta e malva, 
borracha e piaçava
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pode ter derrubado 
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de Dino nesta 
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Ministro suspendeu 
o pagamento dos 
recursos e determi-
nou abertura de um 
inquérito para inves-
tigar a execução

O presidente da Câ-
mara dos Depu-
tados, Arthur Lira 
(PP-AL), afirmou 

nesta quinta-feira (26) que 
vai responder na sexta-
-feira (27) aos questiona-
mentos feitos pelo ministro 
Flávio Dino, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), so-
bre a execução de R$ 4,2 
bilhões em emendas par-
lamentares de comissão.

No início desta sema-
na, Dino suspendeu o pa-
gamento dos recursos e 
determinou que a Polícia 
Federal (PF) abrisse um 
inquérito para investigar 
a execução.

“Peticionaremos ainda 
na manhã de amanhã ao 
ministro relator esclare-
cendo todos os pontos da 
decisão dele para que ele 
tire todas as dúvidas”, dis-
se em rápido pronuncia-

O presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL) 

Últimas
Emendas: Lira promete responder 
questionamento de Dino nesta sexta (27)

mento na residência oficial  
da Câmara.

Lira também disse que o 
Congresso tem cumprido 
as decisões do STF sobre 
a execução dos recursos. E 

afirmou que o pagamento 
das emendas seguiu um 
“critério rigoroso de aná-
lise” dos ministérios da Fa-
zenda e do Planejamento, 
e da Advocacia-Geral da 

União (AGU).
“Esperamos que, com o 

fim do recesso natalino, os 
ministros que estão retor-
nando possam esclarecer 
a todos vocês os procedi-

mentos que foram trata-
dos, fruto de reunião que 
houve com o presidente 
Lula, o presidente do Se-
nado, da Câmara e líderes 
partidários. Foi acertado 
todo o procedimento para 
a liberação Orçamentária 
de 2024”, disse.

Mais cedo, o presidente 
da Câmara participou de 
uma reunião com o pre-
sidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) no Palácio 
da Alvorada, residên-
cia oficial da presidência  
da República.

Decisão do STF
Na decisão que sus-

pendeu o pagamento das 
emendas, publicada na 
última segunda-feira (23), 
Flávio Dino determinou 
que a Câmara publique em 
seu site oficial as atas das 
reuniões de comissões per-
manentes nas quais foram 
aprovadas 5.449 emendas 
indicadas por líderes.

A determinação atende 
a um pedido feito pelo 
Partido Socialismo e Liber-
dade (PSOL). Na semana 
passada, o deputado Glau-
ber Braga (RJ) acionou o 
Supremo alegando irregu-
laridades na liberação das 
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emendas sem o devido rito.
A ação questiona a deci-

são tomada por Lira de sus-
pender o funcionamento 
das comissões da Casa. 
Com a decisão, alguns dos 
colegiados temáticos não 
puderam deliberar sobre 
o destino das emendas  
de comissão.

Nesta quinta, Lira afir-
mou que a suspensão das 
atividades das comissões 
tem sido alvo de “ilações”. 
Segundo o presidente da 
Câmara, os colegiados fo-
ram suspensos para que a 
Casa se dedicasse à análise 
do pacote fiscal do gover-
no federal.

“Algumas ilações foram 
feitas com relação à sus-
pensão das comissões. 
Gostaria de lembrá-los 
que todas as votações 
importantes, como a PEC 
da reforma tributária, a 
regulamentação da refor-
ma tributária e a votação 
das matérias de corte de 
gastos, sempre houve de-
cisão da presidência para 
que se suspendesse todas 
as comissões e audiências 
públicas para que o plená-
rio, de segunda a sexta, se 
debruçasse sobre temas 
prioritários”, disse.

Reciclar o óleo de fri-
tura é uma prática cada 
vez mais importante 
para o meio ambiente, 
já que o descarte incor-
reto desse resíduo pode 
causar danos graves ao 
ecossistema. Por isso, é 
essencial que condomí-
nios de casas ou aparta-
mentos tenham uma es-
trutura adequada para 
realizar o processo de 
reciclagem do óleo de 
maneira correta.

Para ajudar os morado-
res a se conscientizarem 
sobre a importância des-
sa prática e a realizarem 
a reciclagem do óleo de 
fritura de forma eficien-
te, é importante que o 
condomínio siga um 
passo a passo simples 
e prático. Veja a seguir 
as etapas para instala-
ção de um sistema de 
coleta e reciclagem do 
óleo de fritura em um 
condomínio:

1. Sensibilização dos 
moradores: Antes de 
mais nada, é essencial 
conscientizar os mora-
dores sobre a importân-
cia da reciclagem do óleo 
de fritura. Realize cam-
panhas de conscientiza-
ção, distribua materiais 
informativos e promova 
palestras ou workshops 
sobre o tema. Explique 

os danos que o descarte 
incorreto do óleo pode 
causar ao meio ambiente 
e incentive a participa-
ção de todos.

2. Instalação de pontos 
de coleta: Em seguida, é 
importante instalar pon-
tos de coleta de óleo 
de fritura nos espaços 
comuns do condomínio, 
como salões de festas, 
áreas de lazer ou por-
tarias. Os recipientes 
devem ser identificados 
e bem sinalizados, para 
que os moradores sai-
bam onde descartar o 
óleo de forma correta. 
Certifique-se de que os 
recipientes sejam ade-
quados para armaze-
nar o óleo de maneira 
segura, sem riscos de 
vazamentos ou conta-
minação do ambiente.

3. Coleta regular: Es-
tabeleça uma rotina de 
coleta do óleo de fritura 
nos pontos instalados no 
condomínio. Determine 
dias e horários espe-
cíficos para a coleta e 
divulgue essa informa-
ção para os moradores. 
Contrate uma empresa 
especializada em reci-
clagem de óleo de fritura 
para realizar a coleta de 
forma segura e respon-
sável. Certifique-se de 
que a empresa escolhida 

possui licença ambiental 
e trabalha de acordo com 
as normas de segurança 
e sustentabilidade.

4. Destinação correta: 
Após a coleta do óleo 
de fritura, a empresa 
responsável pela recicla-
gem deve destinar o re-
síduo de forma correta, 
garantindo que ele seja 
reutilizado ou reciclado 
de maneira sustentável. 
O óleo de fritura pode 
ser transformado em 
biodiesel, sabão, tinta 
ou até mesmo em ração 
animal. Certifique-se de 
que a empresa parceira 
do condomínio realiza 
o descarte do óleo de 
fritura de maneira am-
bientalmente correta e 
responsável.

Ao seguir essas eta-
pas, o condomínio es-
tará contribuindo para 
a preservação do meio 
ambiente e incentivando 
práticas sustentáveis en-
tre os moradores. A reci-
clagem do óleo de fritura 
é uma ação simples, mas 
que pode fazer toda a 
diferença na preserva-
ção do ecossistema e na 
promoção da sustenta-
bilidade. Juntos, pode-
mos fazer a diferença e 
cuidar do nosso planeta 
de forma consciente e 
responsável.
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Na semana das festividades de Natal, a Fundação Hospitalar de Hematologia e He-
moterapia do Amazonas (Hemoam) registrou baixo comparecimento de doadores de 
sangue ao hemocentro, resultando na queda dos estoques de sangue, sobretudo dos 
tipos O- e O+.

São necessárias 250 doações diárias para manter os estoques seguros, porém, na 
segunda-feira (23/12) e terça-feira (24/12), o hemocentro recebeu apenas 240 volun-
tários para o sangue no Hemoam.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Produtores rurais de Manacapuru (distante 68 quilômetros de Manaus) foram bene-
ficiados, nesta quinta-feira (26/12), com R$ 1,3 milhão em crédito rural e uma carta 
de remissão de dívida no valor de R$ 26,1 mil, viabilizados por meio do Instituto de 
Desenvolvimento Agropecuário e Florestal Sustentável do Estado do Amazonas (Idam) 
e Agência de Fomento do Estado do Amazonas (Afeam), em atividade do Governo do 
Amazonas no município. Os trabalhadores também receberam, por meio do instituto, 
134 documentos de regularização. 

Editorial

O ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Ricardo 
Lewandowski, vai dar celeri-
dade à regulamentação do 
decreto que regula a força 
policial. A medida restringe 
o uso de armas de fogo e 
diz que deve ser o último 
recurso a ser usado.

Embora o prazo para regu-
lamentação de um decreto 
seja de 90 dias, a ideia é 
que a portaria com detalha-
mento sobre os protocolos 

para policiais seja publicado 
ainda na primeira quinzena 
de janeiro.

Segundo apurado, Lewan-
dowski já trabalhava na revi-
são de uma minuta da por-
taria mesmo antes mesmo 
da publicação do decreto 
assinado pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT).

O texto, publicado na últi-
ma terça-feira (24), determi-
na que o uso de arma de fogo 
deve ser o último recurso e 

cita que não é legítimo o uso 
contra pessoa desarmada, 
mesmo que esteja em fuga 
e desrespeite bloqueio po-
licial, exceto quando houver 
risco ao profissional de se-
gurança ou a terceiros.

A regulamentação se tor-
nou ainda mais urgente, de 
acordo com integrantes do 
governo, após uma jovem de 
26 anos ser atingida por um 
tiro na cabeça durante uma 
operação da Polícia Rodovi-

ária Federal (PRF), na véspera 
de Natal, no Rio de Janeiro.

Na noite de quarta-feira 
(25), Lewandowski classifi-
cou o caso como “lamentá-
vel” e defendeu o decreto 
do governo.

“O incidente demonstra a 
importância de uma norma-
tiva federal que padronize o 
uso da força pelas polícias 
em todo o país”, destacou.

O ministro disse ainda que 
a polícia não pode combater 

a criminalidade cometendo 
crimes. Segundo ele, poli-
ciais precisam dar exemplo.

“A polícia não pode com-
bater a criminalidade co-
metendo crimes. As polí-
cias federais precisam dar o 
exemplo às demais polícias”, 
afirmou.

Lewandowisk também afir-
mou que tem empenhado 
todos os esforços para que 
as responsabilidades sejam 
devidamente apuradas.

Lewandowski quer acelerar regulamentação de decreto sobre força policial

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

A universalização dos 
serviços de água e esgo-
to, no prazo estabelecido 
pelo Marco Legal do Sa-
neamento, até 2033, ainda 
é um enorme desafio para 
todas as cidades brasi-
leiras, mas demos, aqui, 
um passo importante para 
avançar nessa questão, ao 
possibilitar a união de es-
forços entre municípios e 
o Governo do Estado. 

Isso será possível, com 
a recente aprovação, pela 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), do Pro-
jeto de Lei Complementar 
Nº 11/2024, que institui 
a Microrregião de Sanea-
mento Básico (MRSB) e sua 
estrutura de governança. A 
medida revoga a lei ante-
rior, de 2021, que precisava 
ser revista e reformulada, 
para adequação às mu-
danças ocorridas na legis-
lação nacional. 

O projeto alinhavado 
pelo Governo do Amazo-
nas e apresentado à Ale-
am, foi conduzido pela 
Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb) 
e Unidade Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE), 

envolvendo a participa-
ção de diversos setores 
da sociedade. Além da 
promoção de workshop, 
reunindo as prefeituras e 
órgãos relacionados ao 
tema, também foram rea-
lizadas consulta e audiên-
cia públicas virtuais, para 
colher as contribuições  
da sociedade. 

Procuramos construir em 
conjunto um projeto ade-
quado à realidade local, 
levando em conta os de-
safios aqui impostos pela 
questão geográfica e de 
logística, e compatível às 
melhores práticas de re-
gionalização dos serviços 
públicos de saneamento 
básico, no país. Deu muito 
certo e o resultado é algo 
que vem para ajudar as 
cidades, efetivamente. O 
caminho não será fácil e 
nem rápido, mas tornou-se 
mais viável, com certeza.

Com a criação da MRSB, 
a regulação e a gestão dos 
serviços serão comparti-
lhadas entre municípios e 
o estado. A regionalização 
é requisito para que as Pre-
feituras, adequadas à le-
gislação nacional, possam 
receber recursos públicos 

federais e financiamentos 
geridos pela União. 

O saneamento básico, 
direito de todo cidadão, é 
essencial para melhorar a 
qualidade de vida da po-
pulação. Os investimentos 
para universalização dos 
serviços, entretanto, são 
pesados e as Prefeituras, 
isoladamente, não teriam 
como arcar com esses cus-
tos, uma vez que 70% dos 
municípios contam com 
até 20 mil habitantes, o 
que limita o seu poder 
de arrecadação. A medi-
da, portanto, é necessária 
para que possam avançar, 
de fato, nessa área. 

Na forma como foi ins-
tituída, a Microrregião de 
Saneamento Básico é uma 
autarquia intergoverna-
mental, composta pelo 
Estado e os 61 municípios 
do interior do Amazonas. 
A MRSB não possui es-
trutura administrativa ou 
orçamentária própria. As 
atividades serão executa-
das com o suporte admi-
nistrativo e orçamentário 
de todos os entes que 
a integram ou que a ela  
são conveniados.

As funções exercidas são 

Regionalização do Saneamento Básico torna-se realidade no AM 
de planejamento, regula-
ção, fiscalização e pres-
tação, direta ou contrata-
da, dos serviços públicos 
de saneamento básico. 
O foco principal é a ga-
rantia do atendimento à 
população e a ampliação 
do alcance, buscando o 
cumprimento das metas 
de universalização dos 
serviços, atendendo po-
bres e ricos, regiões mais 
e menos favorecidas.

O Marco Legal do Sane-
amento, instituído pela Lei 
Federal nº 14.026/2020, 
estabelece como meta 
aos municípios, chegar até 
2033 com 99% da popu-
lação atendida com água 
potável e 90% com coleta 
e tratamento de esgoto, 
condição que representa 
a universalização dos ser-
viços. Um dos principais 
desafios é a capacidade 
econômico-f inanceira 
dos municípios brasilei-
ros e das concessioná-
rias de saneamento para 
alcançá-la, levando-se em 
conta que a maior parte 
ainda está muito aquém 
desse resultado e teria que 
desembolsar uma quantia 
considerável para isso.

De acordo com levanta-
mento do Instituto Trata 
Brasil, em parceria com a 
GO Associados, 30 milhões 
de brasileiros vivem em 
áreas que estão abaixo da 
média nacional em abas-
tecimento de água e com 
esgotamento sanitário 
inadequado. Para atingir 
as metas de universaliza-
ção até o prazo previsto, 
o país precisaria aumentar 
os investimentos no se-
tor e isso só será possível 
com a união de esforços, 
a colaboração de todos os 
entes, o que é propiciado 
pela estratégia de regiona-
lização dos serviços. 

É um modelo que pro-

porciona ganhos de es-
cala, garantindo a viabili-
zação técnica e financeira 
dos projetos. O caminho 
para a universalização 
passa por essas questões, 
para as quais o esforço 
conjunto das partes en-
volvidas é essencial. 

O Governo do Ama-
zonas, ao conduzir esse 
processo, mostra amadu-
recimento institucional, 
propondo e liderando a 
construção de um arca-
bouço que se mostra efi-
ciente e que torna possí-
vel para todos virar essa 
chave, realizando o sonho 
da inclusão no serviço de 
saneamento básico.

Foto: Tiago Corrêa
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Cidades

Recursos vão benefi-
ciar 1,6 mil juticultores 
e extrativistas de 16 
municípios amazo-
nenses, mantendo as 
cadeias de produção

O governador Wil-
son Lima realizou, 
nesta quinta-feira 
(26/12), o paga-

mento de mais de R$ 3,2 
milhões em subvenções eco-
nômicas da juta e malva, bor-
racha e piaçava. Os recursos 
destinados são referentes à 
safra 2023/2024 e benefi-
ciam 1,6 mil juticultores e 
extrativistas amazonenses, 
fortalecendo a economia, 
a produção sustentável e 
garantindo a continuidade 
das cadeias.

“Desde que assumi o go-
verno, em 2019, uma das 
primeiras visitas que fiz ao 
interior foi a Manacapuru 
para fazer o pagamento da 
subvenção da juta e malva, 
pagamento que, na época, 
estava muito atrasado. Nós 
atualizamos todos os paga-
mentos e todos os anos, re-
ligiosamente, o estado tem 
feito o pagamento, porque 
entendemos a importância 
que isso tem para esses pe-
quenos produtores e para o 
sustento das suas famílias”, 
afirmou o governador Wil-
son Lima. 

O pagamento das cadeias 
produtivas foi anunciado 
pelo governador em Ma-
nacapuru (a 68 quilômetros 
de Manaus) e contemplará 
produtores de 16 municí-
pios. Em Manacapuru, além 
das subvenções, Wilson Lima 

 Pagamento de mais de R$ 3,2 milhões em subvenções econômicas da juta e malva, borracha e piaçava

DIVULGAÇÃO

Governador Wilson Lima paga R$ 3,2 mi em 
subvenções da juta e malva, borracha e piaçava

também lançou um edital 
para destinar recursos para 
projetos do setor primário, 
equipamentos e insumos 
agrícolas. O governador 
ainda inaugurou a rodovia 
AM-453 totalmente pavi-
mentada, conhecida como 
estrada da Bela Vista.

Por meio da rede de juta e 
malva, o Governo do Amazo-
nas destinou R$ 2,1 milhões 
em 2024 por 3.581 tonela-
das comercializadas, bene-
ficiando 474 juticultores. Os 
municípios alcançados são 
Anamã, Anori, Beruri, Caa-

nicípios e alcançando mais de 
3 mil pessoas. Desde 2029, 
os recursos para as cadeias 
produtivas superaram mais 
de R$ 21 milhões. 

Setor primário
Destinando fomento para 

o setor primário, o Governo 
do Amazonas, pelo Fundo 
de Promoção Social e Erra-
dicação da Pobreza (FPS), 
lançou o edital 005/2024 com 
aporte de R$ 10 milhões para 
projetos de organizações da 
sociedade civil (OSCs) que 
desenvolvem ações no setor 
rural. O órgão ainda reali-
zou entregas de caminhões 
baú, triciclos e equipamentos 
agrícolas para associações. 

Pela Secretaria de Estado 
de Produção Rural (Sepror), 
produtores rurais serão be-
neficiados, ainda, com a en-
trega de ração para aves e 
farelo de soja utilizado para 
alimentação animal. Pelo Ins-
tituto de Desenvolvimento 
Agropecuário e Florestal 
Sustentável do Amazonas 
(Idam), será destinado R$ 1 
milhão em Crédito Rural e 
documentos como Cartões 
do Produtor Primário (CPP), 
Cadastro da Agricultura Fa-
miliar (CAF) e Cadastro Am-
biental Rural (CAR). 

AM-453
Durante a programação, o 

governador Wilson Lima fez a 
inauguração da rodovia AM-
453, conhecida como Estra-
da da Bela Vista, totalmente 
ampliada e pavimentada pela 
Secretaria de Estado de Infra-
estrutura (Seinfra). A estrada 
está localizada no quilômetro 
56 da AM-070 e recebeu in-
vestimentos na ordem de R$ 
26,5 milhões, beneficiando 
cerca de 300 famílias.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

piranga, Coari, Codajás, Ma-
nacapuru e Manaquiri.

Na cadeia da extração do 
látex, o recurso destinado foi 
de R$ 515 mil por 257 tone-
ladas de borracha natural. A 
ação alcança 894 extrativistas 
de 10 organizações sociais 
credenciadas pela Agência 
de Desenvolvimento Susten-
tável (ADS). A ação beneficia 
os municípios de Canutama, 
Carauari, Humaitá, Itacoatia-
ra, Lábrea e Manicoré.

Para a extração da piaçava, 
o pagamento da subvenção 
em 2024 foi no valor de R$ 

585 mil e a produção passou 
de 1.170 toneladas. Mais de 
260 produtores foram bene-
ficiados nos municípios de 
Barcelos e Santa Isabel do 
Rio Negro.

O presidente da Coope-
rativa dos Piaçabeiros do 
Médio e Alto Rio Negro, 
Seder Hélio, falou sobre a 
importância do recurso para 
os associados, a maioria in-
dígenas da etnia yanomami. 

“É um reconhecimento 
do governo para a nossa 
cooperativa, que vem cres-
cendo cada dia mais através 

dessa subvenção. O que o 
nosso governador fez foi o 
reconhecimento da nossa 
classe e isso está nos le-
vando a um novo patamar”, 
destacou o produtor. 

Subvenções
Em 2023, o Governo do 

Amazonas realizou, pela 
primeira vez, o pagamento 
simultâneo das subvenções 
econômicas da juta e malva, 
borracha, piaçava e pirarucu. 
Ao todo, foram destinados 
cerca de R$ 3,9 milhões em re-
cursos, beneficiando 21 mu-

Lacen recebe certificação de desempenho satisfatório 
do Programa de Ensaio de Proficiência 2024

DIVULGAÇÃO

Reconhecimento é importante no processo de aprimoramento da qualidade 
dos serviços de saúde pública no estado no estado

O Laboratório Central de Saú-
de Pública do Amazonas (Lacen-
-AM), vinculado à Fundação de 
Vigilância em Saúde do Amazo-
nas Dra. Rosemary Costa Pinto 
(FVS-RCP), recebeu, nesta quin-
ta-feira (26/12), a certificação de 
desempenho satisfatório no Pro-
grama de Ensaio de Proficiência 
– PEP-FUNED 2024, destacando-
-se com 100% de concordância 
nas avaliações das rodadas dos 
Ensaios Sorológicos.  

Este reconhecimento é fun-
damental para o aprimoramen-
to contínuo dos serviços de 
saúde pública no estado do 
Amazonas, especialmente nas 
áreas de diagnóstico e monito-
ramento das seguintes doenças: 
Leishmaniose Visceral Humana, 
Leishmaniose Visceral Canina, 
Leptospirose, HIV, Dengue IgM, 
Chikungunya IgM, e as formas 
de Doença de Chagas, tanto 
pelo ELISA quanto pelo IFI em 
Matriz Soro. 

A diretora-presidente da FVS-
-RCP, Tatyana Amorim, destaca 
que a certificação é um marco 
significativo no compromisso 
com a qualidade. “Parabéns 
aos profissionais que atuam na 
Gerência de Diagnóstico Imu-
nológico do Lacen, que, com 
dedicação, aplicam as boas 
práticas laboratoriais e buscam 
constantemente a melhoria dos 

RECONHECIMENTO

processos de diagnóstico. Isso é 
essencial para o enfrentamento 
de desafios sanitários na região 
Norte”, comemorou a diretora. 

O diretor do Lacen-FVS, Mar-
co Aurélio Oliveira, explicou que, 
conforme o Protocolo de Ensaio 
de Proficiência enviado aos par-
ticipantes, a certificação só é 
concedida a laboratórios que 
obtêm desempenho satisfatório 
em todas as rodadas de ensaio. 
“Este certificado não apenas re-
flete o compromisso do Lacen 
com a qualidade dos serviços, 
mas também a constante bus-
ca pela excelência no controle 
e monitoramento das doenças 
que afetam a população ama-

zonense”, ressaltou.
O Lacen-FVS se destaca na 

área de vigilância em saúde, 
desenvolvendo protocolos 
de diagnóstico eficientes e 
atualizados, garantindo que 
os exames realizados aten-
dam aos padrões internacio-
nais de qualidade. 

Além de reforçar a impor-
tância de programas como o 
PEP-FUNED no aprimoramento 
contínuo dos serviços laborato-
riais, a obtenção da certificação 
também contribui para o for-
talecimento da saúde pública 
local, garantindo resultados 
precisos para o controle de 
doenças no Amazonas. 

Declaração emitida pelo Governo do AM permite 
a 14 mil pessoas tirarem a 2ª via da RCN

Registro Civil de Nascimento (RCN) de forma gratuita

Mais de 14 mil cidadãos já 
foram beneficiados em 2024 
com a declaração de hipos-
suficiência emitida pela Se-
cretaria de Estado de Justiça, 
Direitos Humanos e Cidada-
nia (Sejusc), a pessoas com 
baixa renda ou em situação 
de vulnerabilidade social, ga-
rantindo a obtenção gratuita 
da segunda via do documen-
to nos cartórios. 

O balanço da Sejusc deste 
ano mostra que a Declara-
ção de Hipossuficiência foi 
o serviço de cidadania mais 
buscado nos Pronto Atendi-
mento ao Cidadão (PAC), da 
capital e do interior, para a 
emissão da segunda via do 
Registro Civil de Nascimento 
(RCN) de forma gratuita.

O benefício é consequência 
da determinação do Governo 
do Amazonas, que disponibi-
liza o atendimento em todas 
as unidades fixas do PAC – 
nove na capital e seis no in-
terior. Ao todo, foram 14.867 
declarações aprovadas. 

O serviço é uma parceria 
com a Associação dos Regis-
tradores de Pessoas Naturais 
do Amazonas (Arpen-AM) e 
está disponível de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 16h, 
nos PACs. Não é necessário 

GRATUIDADE

agendamento prévio.
Segundo a secretária exe-

cutiva de Cidadania, France 
Medeiros, a iniciativa foi um 
avanço para o bem-estar do 
cidadão, que pode emitir seu 
documento de forma gratui-
ta por meio do estado. 

“Foi um ano com grandes 
avanços nos serviços ofereci-
dos dentro das unidades dos 

prontos atendimentos. Con-
seguimos levar a RCN para 
todas as unidades dos PACs 
com atendimentos diários, 
além das ações de cidadania 
no Governo Presente dentro 
das comunidades, facilitando 
o acesso das pessoas que bus-
cam seu documento de nasci-
mento, casamento ou óbito”, 
complementou France. 

DIVULGAÇÃO



Forças de Segurança prendem oito 
envolvidos em roubos a ônibus 

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), com apoio 
da Secretaria de 

Segurança Pública (SSP-
-AM), deflagrou, nesta 
quinta-feira (26/12), uma 
operação policial que re-
sultou nas prisões de seis 
pessoas, sendo quatro ho-
mens e duas mulheres, 
envolvidas com roubos a 
ônibus e rotas e nas apre-
ensões de duas armas ca-
seiras, um aparelho celular 
com restrição de roubo, 
relógios e joias.

Essa é a primeira ope-
ração integrada entre os 
Núcleos de Repressão 
a Roubos no Transpor-
te Coletivo e Rotas do 
Polo Industrial de Manaus 
(NURRC) e de Investiga-
ção e Recuperação de 
Celulares (NIRC). A ação 
também contou com 
apoio da Coordenadoria 
de Operações e Recursos 
Especiais (Core).

Conforme o delegado 

Os presos são suspei-
tos de envolvimento 
em pelo menos 10 
crimes relacionados 
a roubos a ônibus e 
rotas em Manaus

Charles Araújo, coorde-
nador do Nurrc, a ope-
ração iniciou no dia 24 
de dezembro, com duas 
prisões realizadas pela Po-
lícia Militar do Amazonas 

Foram apreendidas duas armas caseiras, um aparelho celular com restrição de roubo, relógios e joias

(PMAM) de suspeitos de 
participação em roubo a 
ônibus. Nesta quinta-feira 
(26/12), os agentes dos 
Núcleos saíram em dili-
gências e efetuaram a pri-

são de mais seis suspeitos.
Os presos são suspeitos 

de envolvimento em pelo 
menos 10 crimes relacio-
nados a roubos a ônibus 
e rotas em Manaus.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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“Temos, ao todo, oito 
pessoas presas por crimes 
relacionados a roubos a 
ônibus e rotas em Manaus, 
e dois grupos crimino-
sos que foram totalmente 

desmantelados. Eles são 
suspeitos de envolvimen-
to em pelo menos 10 
crimes, praticados entre 
os meses de novembro e 
de dezembro deste ano”, 
falou o delegado.

Segundo o delegado, 
entre os presos estão qua-
tro homens, diretamente 
relacionados aos roubos a 
ônibus e rotas, e duas mu-
lheres, que eram respon-
sáveis pela receptação e 
venda dos celulares rou-
bados. Eles irão respon-
der por roubo majorado, 
receptação qualificada e 
organização criminosa.

Segundo o delegado 
Bruno Hitotuzi, diretor 
no NIRC, duas pessoas 
foram flagradas por re-
ceptação qualificada, em 
razão de terem comercia-
lizado produtos oriundos 
de roubos e furtos.

Os presos são suspeitos 
de envolvimento em pelo 
menos 10 crimes relacio-
nados a roubos a ônibus 
e rotas em Manaus.

“Pessoas que são fla-
gradas comercializando 
celulares roubados, ire-
mos aplicar o rigor da 
Lei. Então, quem está com 
celular roubado, que pro-
cure o NIRC e traga o 
aparelho, para verificar-
mos se é fruto de roubo 
ou não.
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sejam unificados.
Ex-policial federal e ex-pre-

sidente da Comissão de Segu-
rança da Câmara, Sanderson 
afirmou que o decreto do 
governo federal limita a capa-
cidade da polícia de proteger 
os cidadãos e favorece a im-
punidade. Já Nogueira disse 
que, “ao restringir a atuação 
policial, o governo Lula coloca 
em risco a vida de milhões de 
brasileiros e enfraquece as 
forças de segurança”.

O deputado Alberto Fraga 
(PL-DF), coronel da reserva 
da Polícia Militar do Distri-
to Federal (PM-DF) e atual 
presidente da Comissão de 
Segurança da Câmara, criti-

cou o decreto do governo 
federal. “Mais uma vez a 
bandidagem aplaudindo de 
pé esse desgoverno”, escre-
veu nas redes sociais.

Governadores também 
reagem

As críticas ao decreto não se 
limitaram aos parlamentares. 
Governadores de oposição 
também se manifestaram pu-
blicamente contra a medida, 
entre os quais Ronaldo Caia-
do (União Brasil), de Goiás; 
Cláudio Castro (PL), do Rio 
de Janeiro; e Ibaneis Rocha 
(MDB), do Distrito Federal.

Em entrevista ao Estadão, 
Ronaldo Caiado classificou 

como “chantagem explícita” 
o decreto que regula o uso da 
força policial. A crítica está re-
lacionada ao fato de a medida 
vincular a liberação de recur-
sos federais para a segurança 
pública à adesão dos Estados 
às novas regras. “Quem não 
segue a cartilha do governo 
fica sem recursos”, disparou.

Caiado também afirmou 
que o decreto é politizado 
e tem como objetivo obrigar 
os governadores a seguirem a 
política de segurança pública 
de Lula. Em sua avaliação, isso 
enfraquece a autoridade dos 
chefes estaduais e favorece o 
crime organizado.

Questionado sobre a ade-

Membros da chama-
da “bancada da bala”, 
composta majoritaria-
mente por políticos li-
gados às forças de se-
gurança, anunciaram 
que vão apresentar 
um Projeto de Decreto 
Legislativo (PDL) para 
suspender a medida

Parlamentares da oposi-
ção se mobilizam para 
derrubar o decreto do 
presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT) que regula 
o uso da força pelas polícias. 

Membros da chamada 
“bancada da bala”, compos-
ta majoritariamente por po-
líticos ligados às forças de 
segurança, anunciaram que 
vão apresentar um Projeto 
de Decreto Legislativo (PDL) 
para suspender a medida.

Pela legislação brasileira, 
decretos presidenciais podem 
ser revogados pelo Congresso 
Nacional, por meio de um 
PDL, ou pelo Supremo Tri-
bunal Federal (STF), caso a 
Corte considere que a ação do 
Executivo viola a Constituição. 
Auxiliares do ministro Ricar-
do Lewandowski, porém, não 
acreditam em revés no STF.

O deputado federal Rodolfo 
Nogueira (PL-MS) anunciou 
que apresentará PDL contra o 
decreto de Lula. O deputado 
Ubiratan Sanderson (PL-RS) 
afirmou que pretende pro-
por medida semelhante. A 
tendência é que, caso sejam 
protocolados vários PDLs 
com o mesmo objetivo, eles 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT), o vice-presidente Geraldo Alckmin (PSB) e o ministro da Justiça, Ricardo Lewandowski 

Governadores e oposição prometem reagir 
a decreto de Lula sobre uso da força

são ao decreto e a possibi-
lidade de mobilização para 
derrubá-lo, Caiado declarou 
que continuará conduzindo 
a segurança pública de Goi-
ás como sempre fez, mesmo 
que isso implique a perda 
de recursos federais. Ele res-
saltou ainda que não cabe 
aos governadores derrubar 
decretos presidenciais, mas 
sim ao Congresso Nacional.

O governador do Rio, Cláu-
dio Castro, criticou o decreto 
de Lula, que classificou como 
“um presente de Natal para 
a bandidagem”. “Parabéns 
aos envolvidos!!! Decreto 
sem diálogo, publicado na 
calada da noite, sem amparo 

Deputada Mayra Dias entrega mil cestas 
natalinas às famílias de Parintins

Na segunda-feira (23/12), 
a deputada estadual Mayra 
Dias (Avante) realizou a en-
trega de mil cestas natalinas 
para famílias de Parintins 
(distante a 369 quilômetros 
de Manaus), em uma ação 
solidária que aconteceu na 
quadra da Escola Municipal 
Irmã Cristine, localizada no 
bairro Itaúna II. O evento 
contou com a presença de 
diversas autoridades, como o 
prefeito Bi Garcia, a secretária 
de Assistência Social, Zeila 
Cardoso, a vice-prefeita eleita 
Vanessa Gonçalves e o pre-
feito eleito Mateus Assayag.

Em seu discurso, Mayra 
destacou a relevância de 
iniciativas solidárias no pe-
ríodo natalino, reforçando 
valores como amor ao pró-
ximo e gratidão.

“Mais uma vez realizamos 
uma ação especial de Natal, 
algo muito significativo para 
mim e que faço questão de 
desenvolver aqui em Parintins 
desde a minha chegada. Natal 
é família, é o renascimento, 
o nascimento de Jesus, e é 
também uma oportunidade 
para praticarmos os ensina-
mentos de Deus, que incluem 
o amor ao próximo”, afirmou 
a deputada.

A parlamentar também des-

tacou a diversidade dos gru-
pos beneficiados pela ação. 
“Atendemos diferentes seg-
mentos da sociedade, como 
pessoas com deficiência 
(PcDs), integrantes da comu-
nidade LGBTQIAPN+, povos 
de terreiro, mães solo, idosos, 
mulheres e homens. Nosso 
objetivo foi contemplar o 
máximo de famílias possível. 
Apesar de não conseguirmos 
atender todas as famílias de 
Parintins, fizemos o nosso 
melhor. Esta é uma forma de 
agradecer a Deus por todas 
as oportunidades que temos 
recebido”, destacou Mayra.

Entre os beneficiados es-
tava o aposentado Dionísio 
Lopes, de 70 anos, que ex-

pressou sua gratidão pela 
iniciativa. “Para mim, é algo 
muito importante o que ela 
fez. Estou extremamente 
grato. Chegou em um mo-
mento oportuno, pois o Natal 
é um período difícil, e essa 
ajuda veio na hora certa”, 
afirmou emocionado.

Outra beneficiária foi Maria 
da Saúde Ferreira, morado-
ra do bairro Castanhal, que 
também elogiou o gesto 
solidário. “É um momento 
muito especial, com a che-
gada do Natal. Essa cesta 
significa muito para mim 
e minha família. Desejo à 
deputada Mayra muita feli-
cidade e saúde, porque ela 
merece”, comentou.

AÇÃO SOLIDÁRIA

Deputada estadual Mayra Dias (Avante)

Roberto Cidade solicita implementação de cursos de 
qualificação para fortalecer o turismo em Manaus

Mundialmente conhecida 
por suas belezas naturais, cul-
turais e gastronômicas, Ma-
naus poderia ser ainda me-
lhor explorada turisticamente. 
Pensando nisso, o deputado 
estadual Roberto Cidade 
(UB), presidente da Assem-
bleia Legislativa do Amazonas 
(Aleam), apresentou requeri-
mento à Fundação Municipal 
de Cultura, Turismo e Even-
tos (Manauscult) solicitando 
a implementação de novos 
cursos para qualificação dos 
profissionais envolvidos no 
turismo da capital.

“É fundamental fortalecer a 
qualificação dos profissionais 
que atuam no setor de turismo 

da nossa cidade. Isso se torna 
ainda mais evidente quando 
se observa a colocação de 
Manaus no cenário nacional 
quanto à sua competitivida-
de turística. Manaus ocupa 
apenas o 24º lugar entre as 
27 capitais brasileiras na capa-
cidade de atrair e sustentar o 
turismo de forma competitiva, 
sendo a quarta pior para fazer 
investimentos. A preparação 
de guias turísticos, recep-
cionistas, gestores e outros 
profissionais envolvidos dire-
tamente com o turismo, sem 
dúvidas, irá melhorar a ex-
periência em turismo e, con-
sequentemente, fortalecer o 
setor em Manaus”, declarou.

Manaus fica à frente ape-
nas de Boa Vista (RR), Porto 
Velho (RO) e Macapá (AP) 
na medição do Índice de Fa-
vorabilidade para o Turismo 
(IFT-GKS), que avalia, entre 
outros aspectos, a intenção 
de realização de investimentos 
em turismo. Na região Norte, 
Belém é a cidade que possui o  
melhor desempenho.

Conforme o Requerimento 
3.883/2024, encaminhado ao 
diretor-presidente da Ma-
nauscult, se faz necessária a 
implementação de cursos de 
qualificação destinados aos 
profissionais do setor turístico, 

visando capacitá-los para me-
lhor atender às demandas dos 
turistas que visitam Manaus.

Cidade requer ainda a re-
alização de cursos a serem 
implementados ou ampliados 
nas áreas de: Atendimento 
ao público; Gestão de negó-
cios em turismo; Curso básico 
de idiomas (inglês, espanhol, 
francês); Gestão de Peque-
nos Negócios em Comércio 
e Serviços; Atendimento e 
Informações Turísticas para 
Profissionais do Transporte 
(taxistas, motoristas de apli-
cativo, motoristas de ônibus 
de turismo e intermunicipais); 
Marketing Turístico; Geogra-
fia Turística do Amazonas; 
Recepcionista em Meios de 
Hospedagem; Acessibilidade 
em Serviços e Equipamentos 
Turísticos; Agente de Viagens; 
Elaboração de Roteiros Tu-
rísticos Receptivos; Gestão 
das Práticas Ambientais em 
Pequenos Meios de Hospe-
dagem, entre outros.

“Este investimento em qua-
lificação impactará positiva-
mente o desenvolvimento 
turístico de Manaus, propor-
cionando mais empregos e 
estimulando o crescimento 
econômico e a valorização do 
patrimônio cultural e ambien-
tal do Amazonas”, finalizou.

FORTALECIMENTO DO TURISMO

Deputado estadual Roberto Ci-
dade (UB)

legal e numa clara invasão de 
competência”, escreveu no X 
(antigo Twitter). 

Na mesma linha, Ibaneis Ro-
cha, do DF, disse à CNN Brasil 
que as diretrizes estabeleci-
das pelo governo federal são 
inconstitucionais, sugerindo 
uma possível judicialização 
do tema no STF. “Interferên-
cia total. Uma pena que o 
governo federal, ou melhor, 
o presidente Lula não saiba 
seu espaço”, afirmou.

O que diz o decreto
Publicado na terça-feira 

(24), o decreto que regula-
menta o uso da força policial 
no país não traz as regras 
detalhadas, que deverão ser 
publicadas em até 90 dias. 
No entanto, já apresenta mu-
danças claras nas condutas 
a serem seguidas, a maioria 
consolidando orientações 
que já existiam, mas não es-
tavam formalizadas em uma 
diretriz geral até então.

Entre as principais orienta-
ções, está a que prevê que 
armas de fogo só devem ser 
usadas como último recur-
so pelos policiais. O decreto 
também diz que “não é legí-
timo” o uso de armas contra 
pessoas desarmadas em fuga 
ou veículos que desrespei-
tem bloqueios policiais em 
via pública, com exceção de 
casos em que haja risco ao 
profissional de segurança ou 
a terceiros.

A norma também orienta 
sobre o uso da força policial 
e como ela deve ser empre-
gada: de forma diferenciada, 
com a “seleção apropriada 
do nível” a ser aplicado e 
minimizando o uso de meios 
que possam causar “ofensas, 
ferimentos ou mortes”.

Ricardo Stuckert/PR)

Divulgação
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para mitigar os efeitos da 
estiagem deram muito cer-
to. Nós estamos com um 
crescimento extremamen-
te expressivo e com bas-
tante esperança de que, o 
ano que vem, esse cresci-
mento seja ainda maior”,  
declarou Gustavo.

Indústria lidera
O setor industrial foi o 

principal destaque no pe-
ríodo, com um total de R$ 
15,56 bilhões e crescimen-
to nominal de 10,63% em 
relação ao 3º trimestre de 
2023. Conforme a Pesqui-
sa Industrial Mensal (PIM) 

do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE), as Indústrias Gerais 
do Amazonas aumentaram 
sua produção em 2,51% na 
comparação anual e 5,35% 
em relação ao 2º trimestre 
de 2024.

Na análise setorial, as 

Economia

Produto Interno Bruto 
foi impulsionado pela 
Indústria e Serviços

O Produto Interno 
Bruto (PIB) do 
Amazonas regis-
trou crescimento 

real de 3,04% no 3º trimes-
tre de 2024 em relação ao 
mesmo período de 2023. 
Com um total de R$ 43,19 
bilhões, o estado também 
teve um aumento nominal 
de 7,60% na comparação 
com o ano anterior, segun-
do dados divulgados, nesta 
quinta-feira (26/12), pela 
Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Econômico, 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação (Sedecti).

Na comparação com o 2º 
trimestre de 2024, o cresci-
mento nominal do PIB do 
Amazonas foi de 2,35% e, 
descontada a inflação me-
dida pelo Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), o aumento 
real foi de 1,54%.

Segundo o secretário-
-executivo de Desenvol-
vimento Econômico da 
Sedecti, Gustavo Igrejas, 
todos os setores registra-
ram crescimento, incluindo 
a Indústria, os Serviços e a 
Agropecuária. A expectati-
va, segundo ele, é que 2025 
venha a apresentar resulta-
dos ainda mais positivos.

“Isso mostra como a eco-
nomia do Amazonas está 
extremamente aquecida 
e como todas as contin-
gências que foram feitas 

O setor industrial foi o principal destaque no período, com um total de R$ 15,56 bilhões e crescimento nominal de 10,63% em relação ao 3º trimestre de 2023

dutos industriais da Zona 
Franca de Manaus.

Setor de Serviços avança
O setor de Serviços, que 

totalizou R$ 19,19 bilhões 
no 3º trimestre, registrou 
alta de 6,28% em rela-
ção ao mesmo período do 
ano passado. O índice de 
receita nominal do setor 
apresentou crescimento 
de 19,37%, e o volume de 
serviços aumentou 14,20% 
no mesmo comparativo.

Quando comparado ao 
2º trimestre de 2024, o 
setor apresentou alta de 
8,12% na receita nominal 
e 7,01% no volume de 
serviços, refletindo um ce-
nário de maior dinamismo 
econômico no estado.

Agropecuária cresce 1%
A Agropecuária atingiu 

R$ 1,58 bilhão no período, 
com crescimento de 1% 
em relação ao 3º trimes-
tre de 2023. Segundo o 
Levantamento Sistemático 
da Produção Agrícola do 
IBGE, a produção de to-
mate foi destaque, com 
um aumento de 47,19% 
na comparação anual, se-
guido pelo crescimento 
de 46% na produção de  
café canephora.

O estudo do PIB do 
Amazonas faz parte das 
análises regulares rea-
lizadas pela Sedecti. O 
relatório completo, com 
detalhamento dos dados, 
está disponível no Portal 
do Planejamento, no site 
da Sedecti: www.sedecti.
am.gov.br, na aba Portal 
do Planejamento.

PIB do Amazonas cresce 3,04% no 3º trimestre 
de 2024, aponta levantamento da Sedecti

Indústrias Extrativas cres-
ceram 7,33% em volume 
na comparação anual, 
enquanto a Indústria de 
Transformação teve alta 
de 2,18%. Esse desempe-
nho foi impulsionado por 
setores estratégicos como 
bens de consumo e pro-
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AGU aciona BC sobre cotação do 
dólar próximo a R$ 6,40 no Google

A Advocacia-Geral da União 
(AGU) confirmou nesta quarta-
-feira (25) que irá consultar o 
Banco Central (BC) sobre “pos-
sível informação incorreta de 
cotação do dólar” no Google.

A AGU sinalizou urgência 
na resposta

Mais cedo, a página do busca-
do mostrava a cotação ao redor 
de R$ 6,40. O mercado no Brasil 
não operou nesta terça (24) e 
quarta-feira devido ao recesso 
de Natal.

A cotação não estava mais 
disponível no Google no fim 
da tarde.

Segundo a AGU, os dados do 
BC poderão servir de base para 
eventual ação da Procuradoria-
-Geral da União. Procurado, o 
Banco Central informou que 
não vai comentar o assunto.

Na segunda-feira (23), a cota-
ção encerrou em R$ 6,185, com 
a permanência do temor com 
as contas públicas no radar dos 
investidores.

No início de novembro, o 
Google passou por situação 
semelhante ao mostrar dólar a 
R$ 6,18, enquanto outros ter-
minais mostravam o câmbio 
em R$ 5,86.

Em nota, o Google afirmou 
que os dados em tempo real são 
de “provedores globais tercei-
rizados de dados financeiros”.

“Trabalhamos com nossos 
parceiros para garantir a pre-

cisão e investigar e solucionar 
quaisquer preocupações”.

Alta do dólar
A pressão sobre o dólar se 

intensificou a partir do fim de 
novembro, após a repercussão 
negativa do mercado à apre-
sentação do pacote de corte 
de gastos do governo federal 
junto da proposta de isenção do 
imposto de renda para salários 
de até R$ 5 mil.

O clima piorou nas últimas 
semanas com a tramitação 
das propostas no Congresso 
e o risco de desidratação das 
medidas. O clima fez a divisa 
bater uma série de máximas 
históricas, com pico de R$ 6,26 

na quarta-feira (16). 
O BC fez uma série de leilões 

nas últimas sessões em meio ao 
aumento da cotação. Um novo 
leilão à vista de até US$ 3 bilhões 
está previsto para esta quinta.

O clima não arrefeceu no iní-
cio da semana, com agentes 
financeiros preocupados sobre 
a dinâmica das contas públicas 
e fazendo contas sobre a po-
tencial economia fiscal após a 
aprovação do pacote de cortes 
de gastos no Legislativo. 

Na semana passada, o Con-
gresso aprovou a Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) 
e os dois projetos de lei do 
pacote fiscal, mas fez ajustes 
nos textos.

COTAÇÃO ERRADA

Na segunda-feira (23), a cotação encerrou em R$ 6,185, com a per-
manência do temor com as contas públicas no radar dos investidores
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Confiança da indústria sobe em dezembro 
após 3 quedas consecutivas, diz FGV

A confiança da indústria no 
Brasil voltou a aumentar em 
dezembro após três meses 
seguidos de quedas e indica 
ligeira melhora, informou a 
Fundação Getúlio Vargas (FGV) 
nesta quinta-feira (26).

O Índice de Confiança da In-
dústria (ICI) subiu 1 ponto em 
dezembro na comparação com 
o mês anterior, de acordo com 
os dados da FGV, chegando a 
99,6 pontos.

Em dezembro, houve alta da 
confiança em 9 dos 19 segmen-
tos industriais pesquisados, de 
acordo com a FGV.

“Os indicadores sobre a situ-
ação atual apresentam piora 

disseminada e sugerem um 
ritmo mais fraco do setor no 
encerramento do ano. Por ou-
tro lado, as expectativas estão 
melhores, porém concentra-
das nos segmentos relaciona-
dos às categorias de bens de 
consumo”, afirmou em nota 
Stéfano Pacini, economista do 
Ibre/FGV.

O Índice de Situação Atual 
(ISA), que mede o sentimen-
to dos empresários sobre o 
momento presente do setor 
industrial, caiu 1,0 ponto, para 
100,7 pontos.

Já o Índice de Expectativas (IE), 
indicador da percepção sobre 
os próximos meses, teve avanço 

de 3,1 pontos, a 98,5 pontos.
“No cenário macroeconô-

mico, o ciclo de alta da taxa 
de juros com o intuito de 
segurar pressões de custos 
tende a conter a atividade 
econômica, e passa a ser um 
desafio para o setor em 2025”, 
completou Pacini.

Neste mês, o Banco Central 
acelerou o ritmo de aperto nos 
juros ao elevar a taxa Selic em 
1 ponto percentual, a 12,25% 
ao ano. O BC ainda previu mais 
duas altas da mesma magnitu-
de à frente, após citar risco de 
piora da dinâmica inflacionária 
a partir do anúncio de medidas 
fiscais do governo.

ÍNDICE DE CONFIANÇA DA INDÚSTRIA (ICI)

Em dezembro, houve alta da confiança em 9 dos 19 segmentos industriais pesquisados
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A autoridade ameri-
cana, que pediu para 
não ser identificada, 
acrescentou que, se as 
indicações estiverem 
corretas, vão mostrar 
“a imprudência russa 
na invasão da Ucrânia”

Indicações preliminares si-
nalizam que um sistema 
antiaéreo russo pode ter 
atingido o jato da Azerbai-

Avião que caiu estava com 67 pessoas a bordo e apresentava possíveis marcas de disparos na fuselagem

Sistema antiaéreo russo pode ter derrubado 
jato da Embraer, diz autoridade dos EUA

jan Airlines, fabricado pela Em-
braer, que caiu no Cazaquistão 
na quarta-feira (25). 

A informação foi transmi-
tida nesta quinta-feira (26) 
por uma autoridade do go-
verno dos Estados Unidos à 
agência Reuters. 

A autoridade americana, que 
pediu para não ser identificada, 
acrescentou que, se as indica-
ções estiverem corretas, vão 
mostrar “a imprudência russa 
na invasão da Ucrânia”.

Conforme a agência Euro-
news, fontes oficiais ligadas 
à investigação do desastre 
disseram que alguns dos pas-

sageiros que sobreviveram ao 
acidente com o E190 da Azer-
baijan Airlines teriam ouvido 
uma explosão ao se aproxi-
marem de Grozny, na região 
russa da Chechênia.

Tragédia
Um jato de passageiros da 

Embraer caiu perto da cida-
de de Aktau, no Cazaquistão, 
na quarta-feira, matando 38 
pessoas, após desviar de uma 
área da Rússia na qual Moscou 
usou sistemas de defesa aé-
rea contra ataques de drones 
ucranianos nos últimos meses.

O voo J2-8243 da Azerbaijan 

Airlines voou por um tempo 
fora de sua rota programada 
de Baku, no Azerbaijão, para 
Grozny, na Chechênia, e caiu 
na costa oposta do Mar Cáspio, 
após o que o órgão de fisca-
lização da aviação da Rússia 
disse ser uma emergência que 
pode ter sido causada por uma 
colisão com pássaros.

Avião da Embraer foi der-
rubado por sistema russo de 
defesa aérea, dizem quatro 
fontes.

O voo J2-8243 da Azerbaijan 
Airlines voou por um tempo 
fora de sua rota programada 
de Baku, no Azerbaijão, para 

Grozny, na Chechênia.
As autoridades não explica-

ram imediatamente por que 
ele cruzou o mar, mas o aciden-
te ocorreu depois que ataques 
de drones ucranianos atingi-
ram a região da Chechênia, 
no sul da Rússia. O aeroporto 
russo mais próximo na rota de 
voo do avião foi fechado na 
manhã de quarta-feira.

Autoridades de Rússia, Azer-
beijão e Cazaquistão pediram 
investigações sobre o acidente.

A Otan também solicitou 
uma investigação completa 
sobre as causas do aciden-
te. “Nossos pensamentos e 

Jovem de 18 anos morre após ser engolida 
por onda ao posar para foto em pedra

O último registro em vida 
de Merlin Septiana, que 
tinha 18 anos, foi sentada 
numa pedra à beira-mar 
posando para uma foto, 
com fones de ouvido, na 
praia de Semeti, em Mata-
ram (Indonésia). Segundos 
depois, a jovem foi engo-
lida por uma grande onda 
e arrastada para o mar. O 
trágico incidente ocorreu 
por volta das 15h na última 
quinta-feira (19/12).

Imagens feitas por uma 
pessoa que acompanhava 
Merlin mostram a jovem 
tentando desesperada-
mente se agarrar às pedras 
enquanto novas ondas a 
golpeavam duramente. 
Ao fundo, pessoas gritam  
e choram.

Lalu Wahyu Efendi, chefe 
do Escritório de Busca e 
Resgate de Mataram, disse 
que os amigos de Merlin 
tentaram desesperada-
mente salvá-la.

“Os esforços dos seus 
amigos para ajudar, usan-

do ferramentas improvisa-
das, como madeira e varas 
de pesca, não tiveram su-
cesso”, relatou ele.

Duas horas depois, uma 
equipe de resgate conse-
guiu encontrar o corpo 
de Merlin. Ela foi sepul-
tada na sua cidade natal,  
Tanak Awu.

Em 13 de outubro, um es-
tudante também foi levado 
por uma onda em penhas-

co litorâneo na Indonésia. 
Roni Josua Simanjuntak, 
que tinha 20 anos e mo-
rava em Sumatra do Norte, 
escorregou após ser atin-
gido por onda durante via-
gem com amigos na praia 
de Kedung Tumpang, em  
Java Oriental.

O cadáver do jovem foi 
encontrado à deriva na 
praia de Karang Payung 
em 18 de outubro.

INDONÉSIA

Corpo da jovem na Indonésia só foi achado duas horas depois
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PM dá tiro à queima-roupa em homem 
que filmava ação policial em Osasco

Um policial militar deu um tiro 
à queima-roupa em um homem 
de 24 anos que filmava uma ação 
policial ocorrida na madruga-
da desta quarta-feira (25), em 
Osasco, na Grande São Paulo. A 
Secretaria da Segurança Pública 
(SSP) disse que o rapaz baleado 
tentou tomar a arma de um agen-
te, conduta que não é possível 
ser vista no vídeo registrado por 
câmera de segurança.

A SSP disse que PMs foram 
chamados para atender uma 
ocorrência e, ao tentarem retirar 
cones da rua, foram hostilizados 
por moradores.

No vídeo, é possível observar 
que uma viatura chega ao local, 
dois militares descem e passam 
a discutir com diversas pessoas 
que estavam na via. Um deles 
sai da viatura já com a arma 
em punho.

A discussão começa a escalar, 
e outra viatura aparece. Neste 
momento, o rapaz, que foi ba-
leado, pega o celular e passa a 
filmar a ação.

Alguns segundos depois, um 
dos PMs passa a dar golpes 

de cassetete em um rapaz que 
segurava um cone. Uma mulher, 
então, joga um copo de bebida 
no militar.

Com o celular na mão, o rapaz 
se aproxima da cena. O PM, 
então, parte para cima dele com 
o cassetete, e ambos saem do 
campo de visão da câmera.

Neste momento, o policial que 
estava com a arma em punho 
desde o início da confusão se 
aproxima e efetua o disparo. 
Depois do tiro, os moradores pa-

recem pedir calma aos policiais.
O homem baleado é reti-

rado do local com a ajuda 
dos moradores.

A SSP informou que ele foi so-
corrido e encaminhado ao Hos-
pital Antônio Giglio, em Osasco. 
Além disso, outro homem, de 40 
anos, foi detido no local.

A ocorrência foi registrada no 
89º Distrito Policial (Jardim Ta-
boão). A arma do PM foi apreen-
dida para perícia e um Inquérito 
Policial Militar foi instaurado.

SÃO PAULO

Secretaria da Segurança Pública alegou que rapaz de 24 anos tentou tirar arma 
de um policial, mas registro de câmera de segurança não mostra conduta

DIVULGAÇÃO

orações estão com as famílias 
e vítimas do voo J28243 da 
Azerbaijan Airlines”, afirmou 
a porta-voz da Otan Farah 
Dakhlallah em um post na  
plataforma X.

O Centro de Investigação 
e Prevenção de Acidentes 
Aeronáuticos (Cenipa), órgão 
brasileiro de investigação de 
acidentes aeronáuticos, infor-
mou que está em contato com 
a agência cazaquistã respon-
sável por conduzir as ações 
iniciais de investigação “para 
a prestação de um eventual 
suporte técnico que aquela 
autoridade julgue necessário”.
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Ney Latorraca, ator e diretor, morre no Rio

Ney Latorraca nasceu em Santos 
(SP) no dia 25 de julho de 1944 

DIVULGAÇÃO

A querida Cândida Santiago reuniu um seletivo grupo de amigos para comemorar 
com grande estilo os seus 89 anos de vida. A matriarca da família recebeu os convi-
dados ao lado da filha Ana Goreth, do genro Nilson Pimentel e do neto Léo Pimentel.

VIVA A DONA CÂNDIDA

O empresário Eduardo Brandão festejou seu 
aniversário ao lado de seus familiares e ami-
gos queridos, dentre os convidados, seu fiel 
amigo, o colunista James Cavalcante.

B-DAY DO DUDU

O ator e diretor 
Ney Latorraca, de 
80 anos, faleceu 
nesta quinta-feira 

(26) no Rio. Ele estava in-
ternado desde o dia 20 de 
dezembro na Clínica São Vi-
cente, na Gávea, por conta 
de um câncer de próstata e 
morreu em decorrência de 
uma sepse pulmonar.

O câncer foi diagnosti-
cado em 2019. Na época, 
Ney foi operado e retirou 
a próstata. A doença voltou 
em agosto deste ano, já  
com metástase.

O artista estreou na Globo 
em 1975 na novela “Escala-
da” e, ao longo da carreira, 
se destacou em novelas e 
programas humorísticos, 
como Quequé, em “Rabo 
de saia” (1984), o vampiro 
Vlad, em “Vamp” (1991) e 
Barbosa, em “TV Pirata”.

“Ator já nasce ator. 
Aprendi desde pequeno 
que precisava representar 

para sobreviver. Sempre fui 
uma criança diferente das 
outras: às vezes, eu tinha 
que dormir cedo porque 
não havia o que comer em 
casa. Então, até hoje, para 
mim, estou no lucro”, disse 
o ator em depoimento ao 
Memória Globo.

Infância e carreira
Ney Latorraca nasceu em 

Santos (SP) no dia 25 de 
julho de 1944. Era filho de 
artistas. O pai, Alfredo, era 
cantor e crooner de boates, 
e a mãe, Tomaza, corista.

Na infância, morou em 
São Paulo e no Rio de 

Janeiro, até voltar para 
Santos e prestar exame 
no Instituto de Educação 
Canadá, escola onde for-
mou, com um grupo de 
amigos que lá estudavam, a  
banda Eldorado.

Pouco tempo depois, já 
em São Paulo, o ator parti-
cipou da peça “Reportagem 
de um tempo mau”, com 
direção de Plínio Marcos, 
no Teatro Arena. O trabalho 
não chegou a entrar em 
cartaz por ser censurado 
pelo governo militar — al-
guns atores da peça foram, 
inclusive, presos.

Assumiu a função de líder 

e cantor do grupo. Sua es-
treia no teatro aconteceu 
em 1964, em uma peça de 
escola chamada “Pluft, o 
fantasminha”. Na época, ele 
tinha 19 anos. O sucesso fez 
com que a peça ganhasse 
fama fora dos muros do Ins-
tituto de Educação Canadá.

“Fiquei completamente 
arrasado, queria me matar. 
Voltei para Santos”, disse 
Ney sobre a ocasião.

Em seu retorno à sua ci-
dade natal, Ney Latorraca 
estudou na Escola de Arte 
Dramática, atuou em al-
gumas peças locais e, no 
ano de 1969, finalmente 

estreou na televisão em 
“Super plá”, na TV Tupi, e no 
cinema em “Audácia, a fúria  
dos trópicos”.

Em seguida, trabalhou na 
TV Cultura e na TV Record, 
antes de estrear de vez na 
Rede Globo em 1975, na 
novela “Escalada”, de Lauro 
César Muniz, cujo elenco 
contava ainda com Tarcísio 
Meira e Susana Vieira.

Com Vera Fischer, inter-
pretou uma cena de estu-
pro em “Coração alado” 
(1980), a primeira em uma 
novela das oito. No fo-
lhetim, dividiu as atenções 
com atores como Tarcísio 
Meira, Débora Duarte e  
Walmor Chagas.

Em 1990, trabalhou no 
SBT na novela “Brasileiras e 
brasileiros”. No ano seguin-
te, voltou para a TV Globo 
e viveu um de seus perso-
nagens mais famosos: Vlad, 
na novela “Vamp” (1991). 
Outras atuações marcantes 
de Latorraca foram a de Bar-
bosa, em “TV Pirata” (1988), 
do italiano Ernesto Gattai 
na minissérie “Anarquistas, 
graças a Deus” (1984) e do 
travesti Anabela em “Um 
sonho a mais” (1985). Na 
trama, aliás, fez seis papéis.

“Pensei que fosse enlou-
quecer. Virei o versátil da 
Globo. Com essa história de 
versátil é que dancei mes-
mo. Comecei a fazer de tudo: 
sapatear, plantar bananeira, 
subir, descer, fazer árvore, 
jacaré, vampiro. Mas é bom 
ser versátil. Você não fica 

CONFRATERNIZAÇÃO DA CANTORIA

Regina Sena mostrou toda sua exuberân-
cia no Baile da Amazônia, que aconteceu lá 
na Villa Condotti, a roupa fashion mostrou 
charme e elegância.

NO BAILE 
O querido Eliezer Fernandes recebeu em sua residência, os amigos e convidados para a con-
fraternização do grupo da cantoria. O magistrado reuniu todos os amigos para celebrar a noite 
de festa e alegria. Os amigos Walderiam D’Ávila e Luiziana Teles marcaram presença nessa 
linda festa de fim de ano.

carimbado”, afirmou.
O ator também é lembra-

do por seu papel na novela 
“Estúpido cupido”, exibida 
entre 1976 e 1977, na qual 
viveu Mederiquis, fã de Elvis 
Presley e líder da banda 
de rock Personélitis Bóis. 
A princípio, ele não queria 
o papel.

“Eu estava com 33 anos 
e interpretava um cara de 
17. Queria abandonar, não 
ia mais fazer. Me botaram 
de peruca, todo maquiado. 
Quando me vi caracteriza-
do como o personagem, 
falei: ‘Estou parecendo um 
macaco’. Falei que ficava 
com uma condição: ‘Que-
ro escolher meu figurino’. 
Me vesti todo de preto, 
sem maquiagem alguma, 
e pedi uma lambreta pre-
ta. Batizei-a de Brigite”, 
contou. “Virou um grande 
sucesso, estourou mesmo. 
Fizeram história em quadri-
nhos, chiclete, figurinha — e 
eu era uma das figurinhas 
mais difíceis”.

Entre seus vários traba-
lhos para a Rede Globo, 
Ney Latorraca atuou em 18 
novelas, seis minisséries e 
oito seriados. Tem ainda 
em seu currículo 23 longas-
-metragens e 13 peças. Sua 
última participação na Rede 
Globo foi no seriado “A 
Grande Família”, em 2011.

Ao lado de Marco Nanini, 
ficou 11 anos em cartaz 
com a peça “O Mistério 
da Irma Vap”, dirigida por 
Marília Pêra.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação

JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

Ator e diretor ti-
nha 80 anos e es-
tava internado na 
Clínica São Vicen-
te em função do 
agravamento de 
um câncer de prós-
tata. Ele morreu em 
decorrência de uma 
sepse pulmonar

Os queridos amigos Mazé Mourão, Rui Machado e 
Sônia Machado celebraram um belo almoço nata-
lino no restaurante Tasquinha do Tio.

ALMOÇO ENTRE AMIGOS



Palmeiras tem receitas turbinadas 
          e agita mercado para 2025

Esportes

Verdão investirá qua-
se 30 milhões de eu-
ros (cerca de R$ 185 
milhões) em Facundo 
Torres e Paulinho, e 
busca Andreas Perei-
ra por mais 20 mi-
lhões de euros (R$ 
128 milhões)

Facundo Torres já foi 
anunciado, Paulinho 
acertou um contra-
to de cinco anos, 

Andreas Pereira está em 
negociação… havia algum 
tempo que o torcedor do 
Palmeiras não se animava 
com uma janela de trans-
ferências como a deste fim 
de ano.

Diante da constatação na 
Academia de Futebol de 
que eram necessárias mu-
danças maiores no elenco 
para 2025, o Verdão ado-
tou uma postura agressiva 
no mercado.

Os nomes citados como 
opções fizeram alguns cha-
marem em tom de brinca-
deira de “super Palmeiras” 
o time para o próximo ano. 
O jornal As, da Espanha, 
chegou a publicar uma ma-
téria de que o clube prepara 
um “superataque”.

Com as transações de 
Facundo e Paulinho, o Ver-
dão já irá investir pouco 
menos de 30 milhões de 
euros (cerca de R$ 185 mi-
lhões). Por Andreas Pereira, 
a oferta é de 20 milhões 
de euros (R$ 128 milhões) 
ao Fulham, da Inglaterra.

Inicialmente, o Verdão 
planejava usar pouco mais 
de R$ 200 milhões na jane-
la, mas este número deve 
ser batido. O clube terá 
aumento de receitas para 
2025 e projeta arrecadar 
mais de R$ 1 bilhão no 
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Artur Jorge, do Botafogo, é indicado 
a melhor técnico das Américas

Haaland perde pênalti, City empata com 
Everton em casa e crise continua forte

DIVULGAÇÃO/ BOTAFOGO/VITOR SILVADIVULGAÇÃO/PREMIER LEAGUE

Treinador português do Botafogo disputa o prêmio com três argen-
tinos e um uruguaio

Haaland desperdiçou pênalti aos 7 minutos do segundo tempo que 
poderia ter dado a vitória ao Manchester City

O português Artur Jorge 
é um dos indicados ao tra-
dicional prêmio de melhor 
técnico das Américas, ofere-
cido desde 1986 pelo jornal 
uruguaio El País. O treinador 
do Botafogo se credenciou à 
disputa pelas conquistas dos 
títulos da Libertadores e do 
Campeonato Brasileiro.

O comandante tem quatro 
adversários: os argentinos 
Gustavo Costas, Gustavo Alfa-
ro e Lionel Scaloni e o uruguaio 
Diego Aguirre. Costas foi indi-
cado após conduzir o Racing, 
de seu país, ao título da Copa 
Sul-Americana, derrotando o 
Cruzeiro de Fernando Diniz, 
atual vencedor do prêmio. Al-
faro, que iniciou o ano à frente 
da seleção da Costa Rica, está 
invicto à frente do Paraguai. 
Scaloni levou a Argentina à 
conquista de mais uma Copa 
América. Já Aguirre chegou 
às semifinais da Libertadores 
com o Peñarol, além de ser 
campeão uruguaio.

Artur Jorge pode ser o se-
gundo europeu a ser eleito o 
melhor técnico das Américas. 
O também português Abel Fer-
reira ganhou em 2021, após 
conduzir o Palmeiras ao bi-
campeonato da Libertadores.

Ainda não foi desta vez que 
o Manchester City espantou a 
crise. Na manhã desta quinta-
-feira, 26, os comandados do 
técnico Pep Guardiola rece-
beram o Everton no Etihad 
Stadium, pela 18ª rodada do 
Campeonato Inglês, e não pas-
saram de um empate por 1 a 1 
mesmo jogando em casa.

Bernardo Silva abriu o placar 
para o City aos 14 do primei-
ro tempo, mas em mais uma 
partida inconstante, o time de 
Guardiola cedeu o empate ao 
Everton aos 36, com Ndiaye. 
Haaland ainda teve a chance 
de diminuir a crise, mas perdeu 
um pênalti aos 7 do segundo 
tempo e os anfitriões não ti-
veram forças para mudar sua 
história na partida.

Das últimas cinco partidas 
no Inglês, o City venceu ape-
nas uma, tendo perdido duas 
e empatado outras duas. No 
geral na temporada, o clube 
de Manchester tem somente 
uma vitória em 13 jogos dispu-
tados, cenário pouco habitual 
para o time ou para Guardiola, 
que determinou que o elen-
co passasse a noite de festas 
natalinas concentrado para a 
partida contra o Everton, neste 
Boxing Day, tradicional feriado 

JORNAL EL PAÍSCAMPEONATO INGLÊS

O treinador alviverde, aliás, 
foi o primeiro não brasileiro a 
levar o prêmio representando 
o futebol do País. Também 
venceram Sebastião Lazaroni 
(1989), Telê Santana (1992), 
Luiz Felipe Scolari (1999 e 
2002) e Tite (2017).

Rei e Rainha
O jornal El País contempla 

ainda os melhores jogadores 

na Inglaterra no dia seguinte 
ao Natal.

“Treinamos hoje [terça-feira], 
treinaremos amanhã [quarta-
-feira] à noite, ficaremos aqui 
e jogaremos no Boxing Day. 
Espero que eles queiram estar 
aqui, porque é o nosso traba-
lho”, falou o técnico espanhol 
na coletiva do dia 24.

Com o empate desta quinta, 
o City chegou aos 28 pontos e 

em atuação no continente, en-
tre homens e mulheres, com 
os prêmios de Rei e Rainha da 
América. Os indicados deste 
ano ainda serão anunciados. 
A honraria masculina tam-
bém surgiu em 1986. O atual 
vencedor é o centroavante 
argentino Germán Cano, do 
Fluminense. Em cinco dos úl-
timos dez anos, o premiado 
jogava no Brasil.

ocupa a sexta posição na tabela 
da Premier League, mas pode 
descer na classificação con-
forme o resultado dos outros 
jogos da rodada. Já o Everton 
possui 17 pontos e está em 15º.

O City volta a campo no 
domingo, 29, às 11h30 (horá-
rio de Brasília), quando visita 
o Leicester City. Já o Everton 
recebe o Nottingham Forest 
no mesmo dia, às 12h.

próximo ano.
Um dos motivos para as 

finanças mais robustas está 
nos novos contratos de pa-
trocínio. Como o ge reve-
lou, o Palmeiras assinou na 
madrugada de terça com a 
Sportingbet, nova deten-
tora do espaço máster no 
uniforme alviverde.

O contrato renderá R$ 
100 milhões fixos por ano, 
podendo chegar a R$ 170 
milhões de acordo com 
metas. Como a casa de 
apostas não terá exclusi-

vidade, o Verdão conversa 
com mais empresas para as 
áreas restantes da camisa 
e busca algo em torno de 
R$ 160 milhões.

Com o novo Mundial de 
Clubes a disputar em 2025, 
nos Estados Unidos, a dire-
toria alviverde movimenta 
o mercado, e por isso apa-
recem frequentemente no-
vos nomes de peso como 
possíveis alvos.

Gabriel Jesus, do Arsenal, 
da Inglaterra, foi procura-
do há algumas semanas, 

mas o time europeu não 
quis abrir negócio. Vitor 
Roque, emprestado pelo 
Barcelona ao Real Betis, 
da Espanha, recebeu uma 
sondagem, só que seus 
empresários não farão ne-
nhuma movimentação até 
o meio do ano.

Caso concretize a contra-
tação de Andreas Pereira, o 
Verdão ainda avalia outras 
movimentações na janela: 
um ponta, um centroavan-
te de área e um zagueiro 
canhoto estão entre as ca-
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Medalhista 
olímpica, 
Mayra Aguiar 
anuncia 
aposentadoria 

JUDÔ

Três vezes medalhista de 
bronze nas Olimpíadas, a 
judoca Mayra Aguiar anun-
ciou a aposentadoria nesta 
quinta-feira (26). Os feitos 
ocorreram nos Jogos Olím-
picos de Londres, do Rio de 
Janeiro e de Tóquio. 

Mayra também é tricam-
peã mundial de judô, além 
de possuir quatro medalhas 
pan-americanas, sendo uma 
delas de ouro.

Veja a nota de aposenta-
doria de Mayra Aguiar na 
íntegra:

“Venho aqui informar que 
estou encerrando oficial-
mente minha carreira espor-
tiva em alto rendimento.

Fui até onde meu corpo 
permitiu e, mesmo quando 
ele não permitia mais, forcei 
ainda mais alguns anos, por-
que sou teimosa (rs). 

O judô moldou minha vida, 
meus valores, minhas amiza-
des e minha visão de mundo. 
Serei eternamente grata por 
tudo o que vivi dentro e fora 
dos tatames.”

Tricampeã mundial, judoca se pro-
nunciou nesta quinta-feira (26)

DIVULGAÇÃO

rências diagnosticadas por 
Abel Ferreira.

A expectativa, porém, é 
de que estas vagas sejam 
preenchidas por nomes de 
menor impacto.

Além de Paulinho, desta-
que do Atlético-MG nos úl-
timos dois anos, e Facundo, 
bem avaliado na Academia 
de Futebol, Andreas é visto 
como o outro investimen-
to de peso na janela. A 
situação pode mudar se 
o Fulham rejeitar a oferta 
alviverde.

O clube terá aumento de receitas para 2025 e projeta arrecadar mais de R$ 1 bilhão no próximo ano

Foto: Fabio Menotti/Palmeiras

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação



11 Manaus, sexta-feira 27 de dezembro de 2024

Ádria Gomes e o deputado federal Fausto Jr. e os filhos

Murad e Marília Aziz

Rita e o deputado federal Átila Lins com filhos, genros, noras e netos

A elegante presidente do TCE-AM, conselheira Yara 
Amazônia Lins com a filha Teresa Raquel e netos, na 

noite de Natal

 O prefeito David e Izabelle Almeida, Luciana e Sabá Reis

Miguel e Gloria Carratte, Michele e Ivson Coelho e filhos

Donato e Vânia Marinho com netos

Adlinez e Leticia Moreno, Zenilda Castelo Branco e Bela Leão

Solon e Giselle Ferreira e filhos

 Jean Cleuter e Fernanda Mendonça com 
os filhos Maysa e Jean Victor

Wellington Jr., Maria do Carmo e Wellington 
Lins

Everton e Layane Oliveira e as filhas

. O Natal 2024 foi movimentadíssimo, com 
nomes do alto society da cidade comemo-
rando a data máxima da cristandade, o nasci-
mento do Menino Jesus!

. Festas com ceias e trocas de presentes na 
tradicional noite da véspera do Natal produ-
ziram belas imagens das festas natalinas.

. A coluna de hoje faz um giro por algumas 
ceias especiais da cidade, com nomes do 
grand monde de Manaus. Cheers!

. A praia da Ponta Negra, um dos 
principais cartões-postais de Manaus, 
foi oficialmente liberada para banho na 
quinta-feira.

. O anúncio foi realizado pelo prefeito 
David Almeida durante entrevista cole-
tiva no anfiteatro do complexo turístico, 
marcando a retomada das atividades 
após um período de interdição devido à 
histórica seca enfrentada pela região.

 . Segundo o prefeito, o nível do rio 
Negro chegou a 17,38 metros nesta 
quinta-feira, o que garante segurança 
para o uso da área. “Nós estamos aqui 
para oficialmente liberar a praia da 
Ponta Negra para banho. Hoje, o nível 
do rio está em 17,38 metros, o que nos 
dá a segurança necessária para reabrir 
a área. Conforme o TAC que assinamos, 
a interdição ocorre quando o rio atinge 
16 metros, e agora, com o nível supera-
do, estamos retomando as atividades, 
garantindo a segurança para a popu-
lação de Manaus”, explicou Almeida. 
Durante o anúncio, o prefeito também 
destacou os eventos planejados para 
encerrar o ano de 2024. A Ponta Negra 
será palco de duas grandes celebra-
ções: o “Réveillon Gospel”, no dia 30 
de dezembro, e o tradicional “Réveillon 
Manaus 2025”, que ocorrerá no dia 31, 
trazendo artistas e shows variados para 
receber o novo ano.

Cheers!

Ponta Negra liberada

 

@fernandocoelhojr   
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


